

ИНДУСТРИАЛЬНАЯ ЭКОНОМИКА

научно-практический журнал • ISSN 2712-7559

Выходит четыре раза в год

№ 2, 2020

Журнал
зарегистрирован
в Федеральной службе
по надзору в сфере связи,
информационных техноло-
гий и массовых коммуника-
ций. Свидетельство
о регистрации средства
массовой информации
ПИ № ФС77-78022
от 20.03.2020 г.
Подписка во всех от-
делениях связи России,
Казахстана, Украины и Бе-
лоруссии. Каталог «Пресса
России, индекс 33324.

Все права защищены.
Перепечатка материалов
только с разрешения
редакции журнала.
Авторские материалы
рецензируются
и не возвращаются.
Редакция сохраняет за
собой право производить
сокращения и редакцион-
ные изменения рукописи
Точка зрения авторов
статей может не совпадать
с мнением редакции.
Ответственность за
достоверность рекламных
объявлений несут
рекламодатели.

Общество с ограниченной
ответственностью
«Издательство «Пегас»
Юридический адрес:
160033, Вологда, улица
Текстильщиков, д. 20А,
офис 1
Фактический адрес: 111033,
Москва, ул. Волочаевская,
д. 8, офис 16
тел/факс: +7-495-361-72-37
izd-pegas@yandex.ru
Адрес типографии: ООО
«Коперник35», г. Вологда,
ул. Кубинская д.16, кв. 74

© «Издательство «Пегас»

Подписано в печать
26.06.2020, заказ № 302
Формат 60x90/8.
Печать офсетная.
Усл. печ. л. 10
Тираж 3000 экз.
Розничная цена: 1000 руб.

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Председатель:

Соколов Алексей Павлович – доктор экономических наук, доцент, заведующий кафедрой гражданского права Военного университета Министерства обороны Российской Федерации.

Заместитель председателя:

Рыжов Игорь Викторович – доктор экономических наук, профессор, доцент кафедры экономической теории и военной экономики Военного университета Министерства обороны Российской Федерации.

Члены редакционного совета:

Алтухов Анатолий Иванович – доктор экономических наук, профессор, академик РАН, заведующий отделом территориально-отраслевого разделения труда в АПК Федерального научного центра аграрной экономики и социального развития сельских территорий – Всероссийского научно-исследовательского института экономики сельского хозяйства;

Гриджина Александра Владимировна – доктор экономических наук, профессор, заведующая кафедрой государственного управления и права Московского политехнического университета;

Дмитриев Юрий Алексеевич – доктор экономических наук, профессор, профессор кафедры менеджмента и маркетинга Владимирского государственного университета имени Александра Григорьевича и Николая Григорьевича Столетовых;

Родинова Надежда Петровна – доктор экономических наук, профессор, заведующая кафедрой управления персоналом Московского государственного университета технологий и управления им. К. Г. Разумовского (Первый казачий университет);

Савельев Игорь Игоревич – кандидат экономических наук, доцент, ведущий аналитик Центра исследований сетевой экономики экономического факультета Московского государственного университета имени М. В. Ломоносова (МГУ);

Санду Иван Степанович – доктор экономических наук, профессор, Заслуженный деятель науки РФ, заведующий отделом экономических проблем научно-технического развития АПК Федерального научного центра аграрной экономики и социального развития сельских территорий – Всероссийского научно-исследовательского института экономики сельского хозяйства;

Чеботарев Станислав Стефанович – доктор экономических наук, профессор, профессор кафедры безопасности жизнедеятельности Финансового университета при Правительстве Российской Федерации;

Шкодинский Сергей Всеволодович – доктор экономических наук, профессор, заведующий кафедрой экономической теории Московского государственного областного университета.

Главный редактор:

Соколов Алексей Павлович – доктор экономических наук (08.00.05), доцент (08.00.05), заведующий кафедрой гражданского права Военного университета Министерства обороны Российской Федерации.

INDUSTRIALECONOMICS

scientific-practical journal • ISSN 2712-7559

It comes out 4 times a year

№ 2, 2020

The magazine is registered with the Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology and Mass Communications. Certificate of registration of mass media
PI No. FS77-78022 of 03.20.2020
Subscription in all post offices of Russia, Kazakhstan, Ukraine and Belarus The catalogue "Press of Russia", index 33324

All rights reserved.
Reprint of materials only with the permission of the publisher.

Copyright materials are reviewed and not returned. The editors reserve the right to The editors reserve the right to make reductions and editorial changes to the manuscript.

The point of view of the authors of articles may not coincide with the opinion of the editors.

Responsibility for the accuracy of advertisements lies with advertisers.

Limited Liability Company «Publishing house «Pegas»
Legal address: 160033, Vologda, ul. Tekstilschikov, d. 20A, office 1
Actual address: 111033, Moscow, ul. Volochevskaya, d. 8, office 16
tel./fax: +7-495-361-72-37
izd-pegas@yandex.ru
Printing House address: LLC «Kopernik35», Vologda, ul. Kubinskaya, d. 16, kv. 74

© «Publishing house «Pegas»

Signed to the press
26.06.2020

Format 60x90/8.
Offset printing.
Conv. oven I 10
Circulation 3000 экз.
Retail price: 1000 rub.

EDITORIAL BOARD

Chairman:

Sokolov Alexey P. – Doctor of Economics, Associate Professor, Head of the Civil Law Department of the Military University of the Ministry of Defense of the Russian Federation.

Vice-chairman:

Ryzhov Igor V. – Doctor of Economics, Professor, Associate Professor of the Department of Economic Theory and Military Economics of the Military University of the Ministry of Defense of the Russian Federation.

Editorial Board Members:

Altukhov Anatoly I. – Doctor of Economic Sciences, Professor of the RAS, Head of the Department of Territorial-Branch Labor Division in Agro-industrial Complex, Federal Research Center of Agrarian Economy and Social Development of Rural Areas - All-Russian Research Institute of Agricultural Economics.

Gridchina Alexandra V. – Doctor of Economics, Professor, Head of the Department of Public Administration and Law, Moscow Polytechnic University;

Dmitriev Yuri A. – Doctor of Economics, Professor, Professor of the Department of Management and Marketing of Vladimir State University named after Alexander Grigoryevich and Nikolay Grigoryevich Stoletov;

Rodinova Nadezhda P. – Doctor of Economics, Professor, Head of the Department of Personnel Management, Moscow State University of Technology and Management K. G. Razumovsky (First Cossack University);

Saveliev Igor I. – Candidate of Economic Sciences, Associate Professor, Leading Analyst of RCNE, Faculty of Economics, Moscow State University named after M. V. Lomonosov (MSU).

Sandu Ivan S. – Doctor of Economic Sciences, Professor, Honored Scientist of the Russian Federation, Head of the Department of Economic Problems of Scientific and Technical Development of the Agro-Industrial Complex, Federal Research Center of Agrarian Economy and Social Development of Rural Areas – All-Russian Research Institute of Agricultural Economics.

Chebotarev Stanislav S. – Doctor of Economics, Professor, Professor, Department of Life Safety, Financial University under the Government of the Russian Federation;

Shkodinsky Sergey V. – Doctor of Economics, Professor, Head of the Department of Economic Theory of Moscow State Regional University.

The editor-in-chief:

Sokolov Alexei P. – Doctor of Economics, Associate Professor, and Head of the Civil Law Department of the Military University of the Ministry of Defense of the Russian Federation.

СОДЕРЖАНИЕ

СОКОЛОВ А. П., БОРОК И. Г. К вопросу о методах оценки экономической безопасности предприятий.....	6
МАХМУТХОДЖАЕВА Л. С., ТАЛИПОВА Н. Т., ИСОХУЖАЕВА М. Я., ЗУЛАУНОВА Ф. А. Наука и образование: стратегическое взаимодействие Республики Узбекистан и Российской Федерации.....	13
ТРОИЦКАЯ Н. Н. Управление рисками инвестиционного проекта.....	27
ШИБАНОВА А. А. Совершенствование государственной социальной политики России в части оплаты труда преподавателей.....	32
ОБУХОВА А. С., КОЛМЫКОВА Т. С. Роль цифровых технологий в трансформации рынка страховых услуг.....	37
КУЗНЕЦОВ А. А. Методологические подходы к противодействию теневым процессам в контексте обеспечения экономической безопасности.....	43
ПОНОМАРЕВА Е. В. Проблемы и перспективы влияния ведомственного контроля природоохранной деятельности на экономическую безопасность учреждений УИС.....	48
КУЗНЕЦОВ Д. А. Обеспечение экологической безопасности фармацевтической деятельности.....	53
ГОЛОВИНСКИЙ В. В. Экономические основы материального обеспечения воинской части.....	57
ОСОКИНА И. В., ШМАКОВА А. В. Цифровая экономика: вызовы и перспективы налогового процесса.....	62
ТРУНОВА Е. Ю. Актуальные вопросы современного состояния системы утилизации военной техники и продукции военного назначения в Российской Федерации.....	71
ПРАВИЛА ОФОРМЛЕНИЯ, ПРЕДСТАВЛЕНИЯ И ПУБЛИКАЦИИ СТАТЕЙ В ЖУРНАЛЕ «ИНДУСТРИАЛЬНАЯ ЭКОНОМИКА».....	78

Шибанова Анна Анатольевна,
*старший преподаватель,
Московская академия Следственного
комитета России, РФ, г. Москва,
e-mail: a.shubanova@mail.ru*

**СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ
ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОЦИАЛЬНОЙ
ПОЛИТИКИ РОССИИ В ЧАСТИ
ОПЛАТЫ ТРУДА ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ**

Р е ф е р а т. В условиях рыночной системы хозяйствования значение социальной политики, направленной на обеспечение достойной жизни людей, их свободного развития, а также проведение научной деятельности в области социальных вопросов, очень высоко. Социальная сфера и, в частности, развитие науки требует дополнительной поддержки и финансирования. Автор поднимает вопрос невыполнения майского указа Президента от 07.05.2012 № 597, который позволил бы увеличить реальный доход преподавателей, повысить престиж преподавательской деятельности; привлечь к научной деятельности высококвалифицированных практикующих специалистов; продемонстрировать реальное исполнение мер социальной поддержки. Поскольку повышение заработной платы преподавателей имеет колоссальное экономическое и социальное значение, а также стимулирует научно-технический прогресс, особую остроту приобретают вопросы: почему не все образовательные учреждения осуществляют выплаты преподавательскому составу в размере, установленном Президентом РФ; почему не все социальные работники и преподаватели получают заработную плату в двукратном размере от средней по региону; насколько эффективно контролирующие органы проверяют фактическое исполнение поручения президента. Автор делает вывод о необходимости обеспечить повсеместное исполнение решений руководства страны.

К л ю ч е в ы е с л о в а: заработная плата; поддержка; труд; образовательные учреждения; федеральный бюджет; дотации; механизм регулирования; сложность труда; профессорско-преподавательский состав.

Shibanova Anna,
*senior teacher, The Moscow Academy
of The Investigative Committee of the
Russian Federation, Russia, Moscow,
e-mail: a.shubanova@mail.ru*

**IMPROVING THE STATE SOCIAL
POLICY OF RUSSIA IN TERMS
OF REMUNERATION OF TEACHERS**

A b s t r a c t. In the conditions of a market economic system, the importance of social policy aimed at ensuring a decent life for people, their free development, as well as conducting scientific activities in the field of social issues is very high. The social sphere and, in particular, the development of science require additional support and funding. The author raises the issue of non-compliance with the May Decree of the President dated 05/07/2012 No. 597, which would allow to increase the real income of teachers, to increase the prestige of teaching; attract highly qualified practitioners to scientific activity; demonstrate the actual implementation of social support measures. Since the increase in teachers' salaries is of enormous economic and social importance, and also stimulates scientific and technological progress, the following questions are especially acute: why not all educational institutions make payments to the teaching staff in the amount established by the President of the Russian Federation; why not all social workers and teachers receive double wages from the regional average; how effectively controlling bodies verify the actual execution of the president's order. The author concludes that it is necessary to ensure universal implementation of decisions of the country's leadership.

Keywords: wage; support; work; educational institutions; federal budget; subsidies; regulatory mechanism; difficulty of work; faculty.

Россия является социальным государством, что предполагает приоритет мероприятий, направленных на создание условий, обеспечивающих достойную жизнь и свобод-